



Nombre del alumno: Luis Abraham Zamudio Martínez

Nombre del catedrático: Aguilar Velasco Arely Alejandra

**Tema:** Mapa conceptual sobre las definiciones de salud pública, modelos teóricos conceptuales de la enfermedad.

Materia: Salud Publica 1

## Introducción.

La salud pública se define como "la ciencia y el arte de prevenir enfermedades, prolongar la vida y promover la salud a través del esfuerzo organizado de la comunidad. Esta definición subraya la importancia de la colaboración comunitaria en la mejora de la salud de las poblaciones. A lo largo de los años, se han propuesto diversas definiciones que enfatizan distintos aspectos de la salud pública. Por ejemplo, Charles-Edward Amory Winslow, en 1920, destacó que la salud pública es esencialmente un encuentro entre lo biológico y lo social, lo individual y lo colectivo, lo técnico y lo político. Esta visión integral resalta la necesidad de abordar la salud desde múltiples perspectivas, lo que es esencial para comprender su alcance y su importancia en la vida de las comunidades.Los conceptos clave en salud pública incluyen la prevención, la promoción y la protección. La prevención se refiere a las acciones que buscan evitar la aparición de enfermedades, mientras que la promoción se centra en fomentar estilos de vida saludable y la salud en general. Por otro lado, la protección implica establecer barreras y técnicas que resguarden tanto a los individuos como a las comunidades de factores que puedan perjudicar su salud. Estos conceptos son interdependientes y forman la base de las estrategias y políticas de salud pública. Al entender y aplicar estos principios, los profesionales de la salud pueden diseñar programas y campañas más efectivas que atiendan las necesidades específicas de sus comunidades. El papel de la salud pública en el bienestar de la comunidad es fundamental, ya que se ocupa de la salud de las poblaciones en su conjunto. A través de la implementación de políticas de salud efectivas y programas de intervención, la salud pública promueve el acceso equitativo a servicios de salud, educa a la comunidad sobre prácticas saludables y fomenta un entorno que facilita el bienestar. Este enfoque integral no solo mejora la calidad de vida de los individuos, sino que también fortalece la cohesión social y la resiliencia comunitaria. Además, la salud pública se beneficia de la incorporación de modelos conceptuales que analizan las necesidades de salud a diferentes niveles, lo que permite adaptar las estrategias a contextos específicos.

## definiciones de salud publica, modelos teoricos conceptuales de la enfermedad.

¿Cómo se relacionan los determinantes sociales de la salud con los modelos teóricos y conceptuales de la enfermedad?

Los determinantes sociales de la salud son factores que influyen en la salud de las personas y que están determinados por el entorno en el que viven, como su nivel socioeconómico, educación, acceso a servicos de salud, entre otros.

Por ejemplo, el modelo

de determinantes sociales

de la salud de Dahlgren y

Whitehead destaca la

importancia de abordar

los factores sociales y

ambientales para mejorar

la salud de la población.

En resumen, los determinantes sociales de la salud y los modelos teóricos y conceptuales de la enfermedad están interconectados y se complementan mutuamente en la comprensión y abordaje de la salud pública. De manera similar, el modelo de Lalonde reconoce que la salud es influenciada por factores biológicos, estilo de vida, medio ambiente y atención médica, y propone un enfoque integral para abordar estos determinantes.

Estos determinantes sociales están estrechamente relacionados con los modelos teóricos y conceptuales de la enfermedad, ya que estos modelos buccan comprender cómo los factores sociales, culturales y ambientales afectan la salud de las personas.

¿Cómo se aplican los modelos teóricos y conceptuales en la práctica de la salud pública para prevenir y controlar enfermedades?

Los modelos teóricos y conceptuales en la salud pública proporcionan un marco de referencia para comprender y abordar las enfermedades desde una perspectiva amplia y multidisciplinaria.

En resumen, la aplicación de modelos teóricos y conceptuales en la práctica de la salud pública es fundamental para abordar de manera integral y efectiva las enfermedades y promover la salud en la población.

Además, los modelos teóricos y conceptuales también pueden utilizarse para evaluar y monitorear los programas de salud pública y su impacto en la prevención y control de enfermedades.

La aplicación de estos modelos en la práctica de la salud pública implica la implementación de intervenciones basadas en evidencia científica y enfoques de salud comunitaria para abordar las causas subyacentes de las enfermedades. Estos modelos ayudan a identificar los factores de riesgo y determinantes de la salud que contribuyen al desarrollo de enfermedades y permiten diseñar estrategias de prevención y control efectivas.

El enfoque biomédico se centra en la enfermedad como un fenómeno biológico y busca identificar y tratar las causas biológicas de la enfermedad.

Mientras que el enfoque biomédico se enfoca en el individuo y su biología, el enfoque socioecológico considera el contexto social y ambiental en el que vive el individuo.

En cambio, el enfoque socioecológico considera la salud como un resultado de múltiples factores, incluyendo factores sociales, económicos, ambientales y culturales.

¿Cuáles son las diferencias entre los enfoques biomédico y socioecológico en la salud pública?

> El enfoque biomédico tiende a enfocarse en la curación y el tratamiento de la enfermedad, mientras que el enfoque socioecológico busca prevenir la enfermedad y promover la salud a nivel comunitario.

## Conclusión.

La salud pública abarca una sinfonía de acciones, políticas y dedicadas iniciativas que orquestan la colaboración de la sociedad, los gobiernos y diversas instituciones. Su misión es prevenir enfermedades, extender la vida y fomentar el bienestar a través de intervenciones colectivas que benefician a toda la comunidad. Su propósito es elevar la calidad de vida de las comunidades, poniendo énfasis en la prevención, la promoción de hábitos saludables y la gestión de factores de riesgo. Las definiciones contemporáneas de salud pública subrayan la importancia de adoptar una perspectiva interdisciplinaria, integrando campos como la biología, la sociología, la psicología, la economía y la política. Este enfoque holístico permite ampliar su alcance, abordando así los diversos determinantes sociales que influyen en el bienestar de las comunidades. En este contexto, los enfoques teóricos y conceptuales sobre la enfermedad nos brindan variadas miradas que iluminan las raíces y la esencia misma de las dolencias. A lo largo de la historia, el enfoque biomédico ha dominado el panorama, percibiendo la enfermedad como una alteración biológica que demanda la intervención de la medicina para restaurar el equilibrio. No obstante, esta perspectiva restringida ha recibido críticas por dejar de lado los elementos psicosociales que son fundamentales para comprender la salud en su totalidad. El enfoque biopsicosocial amplía la perspectiva de la salud al integrar elementos psicológicos y sociales, entendiendo que el bienestar no se fundamenta únicamente en aspectos biológicos, sino que también está intrínsecamente ligado a las emociones, pensamientos y la realidad social que rodea a cada persona. El enfoque ecológico resalta la conexión vital entre el ser humano y su entorno, tanto físico como social. Define la salud como el fruto de una danza constante entre el individuo y su contexto, donde cada interacción pinta un matiz en el cuadro de nuestro bienestar. De igual manera, la perspectiva de los determinantes sociales de la salud resalta la relevancia de elementos estructurales como la situación socioeconómica, el nivel educativo, la disponibilidad de servicios de salud, las oportunidades laborales y las políticas estatales.